南谷地区意見交換概要

日時 平成 30 年5月8日(火)

場所 南谷公民館

出席 42 名

No.	発言要旨	市長回答要旨
1	南谷の消防屯所が市内で一番古いと聞いた	建て替え予定はなく、基本は改修になる。便所
	が、建て替え予定はあるのか?せめて、便所	については、要望してもらえればと思う。
	だけでも改修してほしい。	
2	能越自動車道の福岡本線料金所の無料化は、	福岡本線料金所は6月20日でなくなり、200円
	どうなっているのか?	はいらなくなる。
3	後谷から小学校へ抜ける市道について、拡幅	都市計画道路で計画あるが、実際には側溝な
	などの計画はあるか。	どを直すだけになっている。
4	石動小学校付近の通学路に歩道がなく、子ど	参考にさせていただく。
	も達は危ない思いをしている。ぜひ、歩道をつ	
	けてほしい。道路の拡幅は難しいので、例え	
	ば、グラウンドに舗装したりフェンスの道路側に	
	側道を設置するなどすればよいと思う。	
5	南谷地区は高齢化が進み、屋根雪などの除雪	同様な意見がたくさんあり、雪害対策を集約し
	が大変になってきている。特に、大雪では、隣	ていきたいと思っている。対策会議の中で議論
	近所の助け合いだけでは限界だった。道路除	していきたい。
	雪の際、一人暮らしの家の除雪を手伝うなど、	
	建設課と健康福祉課が連携した除雪体制があ	
	ればと思う。	
6	12 時と 18 時にチャイムが鳴っているが、以前	おそらくまた 21 時に鳴らすと、同様の意見があ
	は 6 時と 21 時にも鳴っていた。鳴らなくなった	ると思う。検討する。
	理由を聞くと、うるさいから止めろと言われたと	
	のことだった。今後、鳴らす予定はないのか?	
7	市で健康診査などをしているが、その後のケア	今後の参考としたい。
	に問題があると思う。健康診査の実施後、保健	
	師がその結果に基づいて、訪問して指導する	
	が、1年に1回の指導である。1年に1回の指導	
	で、健康や生活を改善できるかと疑問を持つ。	
	保健師の人員の問題もあると思うが、医療費	
	削減や健康増進の点から考えると、保健師や	
	栄養士を増やして、指導が必要な人には、せめ	
	て3ヶ月に1回くらいは、定期的に継続して健康	
	改善や栄養改善をできるような指導体制を作り	
	あげてほしい。	
8	イノシシの電気柵など恒久的なものは、かなり	今年度から北蟹谷地区をモデル地区として、試
	お金がかかるということであるが、何か試験的	験実施する。
	にする計画はあるのか。	

No.	発言要旨	市長回答要旨
9	イノシシの電気柵のソーラー電池の更新を補	ソーラー電池更新や畑などの補助対象の拡大
	助対象にしてほしい。また、田だけではなく、畑	などについて課題として、検討していきたい。
	やため池の土手なども補助対象となるよう範囲	
	を拡大してほしい。	
10	市から土日のイノシシ捕獲はやめてほしいと言	土・日の捕獲については、持ち帰って確認した
	われている。檻を管理する者は、檻の開け閉め	l,°
	の作業は困難だと思っている。	連休中、盆、年末年始については、高岡のエコ
	また、連休中、盆、年末年始も捕獲しないでほ	クリーンセンターで受入されないということで、
	しいと言われている。	そうなってしまう。これからの課題である。
11	クマ対策について、どのようなことをしている	クマの出没現場へ行って確認している。
	か。	他には、見回りを行う鳥獣被害対策実施隊を
		募集している。
12	市営バスの土日祝日の最終便が 17 時で早くて	財源的な問題もあり、運転手の確保ができな
	不便だ。	۱۱°
13	安楽寺地内では、大雨で砂を採った跡地など	関係機関に強く要望していく。JR、県、国にも
	いろいろなところが崩れている。地滑りの発生	そのようなことが現実に起こっていると、しっか
	は、バイパスや新幹線の振動の影響もあるの	りと要望する。
	ではないか。JR西日本は、騒音は測定してい	
	るが、振動については対応していないようだ。	
	災害が起きた場合、どこが対応するのか?	
14	自宅から市バスのバス停まで遠い人もいるの	運転手の確保やバスの台数の問題もあり難し
	で、村の中を走ってほしい。	いが、検討したい。
15	安楽寺はバスが走っていないので、前日にデ	デマンドタクシーは、前日の予約など使い勝手
	マンドタクシーを予約し利用している。バス停ま	が悪いという意見も聞いている。利用が増える
	で行かないといけないので、自宅まで来てもら	ように検討しているところだ。
	いたい。	
16	千石と峠に来ているJA(移動販売)の回数を多	買い物弱者対策の移動販売の回数について
	くしてほしい。	は、JAへ申し入れする。民間企業でも移動版
		売している。
17	70 歳以上の方に風呂券がもらえるが、私の母	長寿会で配布されているが、いろいろな批判が
	親などは利用せずに無駄になっている。使わな	ある。風呂券が必要かどうかもいつも議論にな
	い人に送らないことはできないのか?	一っている。しかし、権利なので送らないわけに
		はいかない。
18	防災無線は、音は聞こえるが内容が全然聞き	いろいろな地区で、防災無線の内容が聞きとれ
	とれない。	ないと言われる。何を言っているか聞こえない
		ときは、市役所に電話してもらうと、自動音声で
		内容を伝える電話応答システムを導入すること
		にした。